

10 Sports

Football/Après la publication de la dernière liste des Panthères
Cousin : des premiers choix qui surprennent

Serge A. MOUSSADJI

Libreville/Gabon

CELA fait plus de quarante-huit heures que Daniel Cousin, le nouveau sélectionneur des Panthères, a présenté la liste des vingt-trois Gabonais qui vont affronter le Soudan du Sud (12 et 16 octobre prochains). Depuis, elle n'en finit pas d'alimenter les débats. L'une des raisons étant le choix de mettre le milieu de terrain Guelor Kanga Kaku sur liste d'attente, et de penser à Lévy Madinda qui aura ainsi le privilège, dans quelques jours, d'honorer une nouvelle sélection.

Cousin a fait ses choix, c'est un fait. Mais on ne peut s'empêcher de s'interroger sur les critères sur lesquels il s'est basé pour départager les deux hommes. Tant ceux en notre possession semblent donner l'avantage à Guelor Kanga. Ce dernier évolue depuis l'an passé au Sparta Prague. Cette saison, le milieu de terrain est un élément important de l'équipe tchèque. Kanga a déjà disputé les neuf rencontres et a été titulaire en autant de reprises. Soit une moyenne de 86 minutes

par partie. De ces matchs, on retient qu'il a inscrit quatre buts et reste sur une fréquence de 0,4 but par rencontre.

Le plus intéressant est que l'international gabonais semble bien parti pour améliorer son rendement de la saison 2017-2018. Sur cette période, il avait inscrit quatre goals en 14 rencontres. Des chiffres qui lui avaient permis de devenir un élément des succès du Sparta Prague. Sans doute grâce à sa polyvalence.

En effet, avec la formation tchèque, il peut évoluer comme récupérateur, relayeur ou attaquant droit. Et il peut aussi, quand on lui en donne l'occasion, jouer derrière l'attaquant. S'il semble bien armé et reste régulier en club, ce n'est pas vraiment le cas de Lévy Madinda.

Ce dernier a disputé en 2017-2018, avec le club grec d'Asteras Tripolis (première division), seulement 19 matchs, toutes compétitions confondues. Pour juste en démarrer neuf et ne laisser aucune bonne impression. De là, Madinda a filé en Turquie pour rejoindre Ümraniyespor (en deuxième division). De son arrivée à maintenant, il n'a joué que deux matchs au compteur et les a démarrés. Pour rien



Photo : Wilfried MBINAH/ L'Union

Guelor Kanga Kaku, l'oublié d'une liste.

de bien folichon au final. Si on se fie aux premiers mots de Daniel Cousin, il ressort que sa volonté est

de bâtir une sélection la plus solide possible. Or, pour y parvenir, il faut très souvent un milieu en

béton. Et vu les dernières performances, tant en club qu'avec les Panthères, Kanga Kaku a encore là

une longueur d'avance. Le style de jeu de Madinda est fait de passes courtes et de dribbles. Auquel s'ajoute une capacité d'interception intéressante. Mais il faut pour cela avoir une belle condition physique. Ce qu'il a perdu et l'a fait comprendre lors du match amical contre la Zambie. Au point d'avoir un rendement défensif presque nul. De son côté, le sociétaire du Sparta Prague paraît plus solide sur ce point. En sélection, on peut reprocher à Guelor une triste tendance à ne pas jouer en première intention. Mais c'est vite oublié que les appels des attaquants ne sont pas souvent francs, et le système de jeu presque illisible. Car il aime donner les ballons dans l'espace, à condition que ses partenaires en tiennent compte. Et c'est presque le seul blâme qu'on peut lui adresser.

Sur le plan défensif, Kanga a un meilleur apport, soutient plus souvent son latéral et permet d'obtenir des fautes qui soulagent la défense.

Mais Cousin a choisi de laisser Guelor Kanga à la maison. On verra ce que cela va donner dans les prochains jours.

Petit angle

S.A.M.

Libreville/Gabon

LORS de ses premières sorties médiatiques, Daniel Cousin a laissé entendre, de manière indirecte, qu'il pourrait faire évoluer les Panthères en 4-4-2 ou

4-3-3. Pour mettre en avant les qualités de ses attaquants, notamment Pierre-Emerick Aubameyang et Denis Bouanga de retour dans le groupe. Des systèmes de jeu déjà utilisés par ses prédécesseurs avec les succès que tout le monde connaît. Mais, ce qui sera intéressant à observer, ce sera plutôt l'animation offensive, la composition du

bloc défensif. Autant de points sur lesquels Cousin devra veiller. Car, les Panthères, au regard de leurs vingt derniers matchs, partent de loin. Voici ce que disent leurs chiffres sur cette période : deux minuscules victoires, douze matchs nuls et six défaites. Sur ces vingt parties, seules sept se sont terminées pour les Panthères sans encaisser de

but. Sur ses deux succès, on relève que la victoire la plus probante a été contre la Côte d'Ivoire (le 5 septembre 2017, 1-2). Le reste l'a été contre une sélection de plus petit calibre, les Émirats arabes unis. L'autre chantier qui attend le nouveau staff du Onze gabonais est d'améliorer la moyenne du premier but concédé. Les Pan-

thères ont la fâcheuse tendance, sur les six derniers matchs au cours desquels les adversaires ont inscrit un but, à ramasser leur premier ballon dans les filets dès la 43e minute. Mais la statistique est plus catastrophique quand on se penche sur les deux récentes rencontres contre le Burundi et la Zambie. Face à ces adversaires, qui ne sont pas des foudres de

guerre, le Gabon a poussé le bouchon en encaissant son premier but à la 28e minute en moyenne. Ce qui peut être une faiblesse, au regard des ultimes rencontres des qualifications pour la CAN 2019. Si Cousin pensait que la tâche n'était pas facile, il doit sans doute s'apercevoir qu'elle est plus compliquée que prévu.

Boxe

Rémy Nguema renoue avec le succès

S.A.M.

Libreville/Gabon

LE Gabonais Rémy Nguema Mba, qui représentait la compétition après plus d'une année d'ab-

sence sur les rings, a battu aux poings le Géorgien Giorgi Gotchoshvili, samedi passé, lors d'un match de gala pour le championnat de France des poids lourds-légers. Il lui a suffi six rounds pour terrasser son adversaire. Ce succès permet au

boxeur de 38 ans de renouer avec le succès et d'oublier sa longue traversée du désert. *"Je n'ai pas boxé depuis le début de la saison et je suis tombé sur un adversaire qui m'a poussé dans mes derniers retranchements. C'est un bon combat qui augure de*

bonnes choses pour les prochains mois", a-t-il confié à un média en ligne. Avec cette belle reprise, le Gabonais totalise désormais onze combats (cinq succès pour six défaites). Cette triste série, à laquelle il vient de mettre un terme, est consécutive

aux quatre combats perdus successivement contre les Français Jonathan Outin, Anthony Arimany et Marvin Petit (qui l'a défait à deux reprises en 2015 et 2016). Rémy Nguema Mba espère donc que cette victoire contre le Géorgien

Giorgi Gotchoshvili va relancer une carrière qui a un peu de mal à décoller. Le Gabonais a commencé ses premiers combats en 2012, en France. C'était contre le Français Jean-François Lehot qui l'avait battu.

Rugby/Coupe d'Europe

Les finales 2020 au stade Vélodrome de Marseille

AFP

Marseille/France

LES finales des Coupes d'Europe de rugby 2020 se joueront au stade Orange Vélodrome de Marseille les 22 et 23 mai, a annoncé

lundi l'EPCR, organisateur de ces compétitions. Marseille sera la quatrième ville française à accueillir les deux finales européennes, après Bordeaux,

Paris et Lyon. Le Vélodrome a déjà reçu la finale de la Challenge Cup 2010 (la C2 du rugby, ndlr) entre les Cardiff Blues et le RC Toulon, remportée 28-21

par les Gallois. Le stade Vélodrome est désormais géré par l'Olympique de Marseille, son club de football résident. La rédaction du contrat est

en cours entre Arema, précédant gestionnaire, et l'OM. Les finales européennes 2019 se joueront au stade Saint-James Park de Newcastle.